

## La maison d'accueil de jour reste à la Moutonnerie

La maison d'accueil de jour accueille, depuis 1989, des personnes sans domicile. Il était prévu qu'elle quitte le quartier. Finalement, elle restera bien sur place et le projet urbain est remis à plat.

C'est un soulagement pour le directeur de l'association Anef-Ferrer qui gère la maison d'accueil de jour (Maj). Située au cœur de Dalby, pas très loin de la gare, cette grande bâtisse est un repère pour au moins 872 personnes. « Elles ont une domiciliation administrative. Elles viennent chercher leur courrier ici », explique Nicolas Gaye, chef du service de la Maj.

Mais voilà, en 2016 « un repositionnement de la maison d'accueil » était prévu, dans le cadre d'un réaménagement du quartier. Finalement, elle restera bien au même endroit et sera réaménagée.

### Zone inondable

« La mairie (qui met gratuitement ce bâtiment à disposition) s'est battue pour que l'on puisse rester ici », avance le directeur de l'Anef-Ferrer, Philippe Jehanno. Ce n'était pas gagné, car selon la carte d'aléas, dressée par la Direction départementale des Territoires et de la Mer, le secteur était classé dans une zone inondable, à cause du ruisseau souterrain le Gué-Robert.

Or, la Maj est un lieu qui accueille du public. « L'avis défavorable a été levé en prouvant que ce n'était pas un lieu d'hébergement et que du personnel était toujours présent », précise Philippe Jehanno. Et la démonstration de l'absence d'alternative à cet endroit, en dehors de la zone inondable, a été faite. L'actuelle bâtisse devrait donc être reconstruite sur elle-même. L'emprise foncière sera la même, « avec un bâtiment adapté, ouvert sur le quartier ».

Du coup, d'après la Ville, l'aménagement urbain initialement prévu



La maison d'accueil de jour est située à l'entrée du parc de la Moutonnerie, rue Francisco-Ferrer.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

avec la construction de 80 logements, la réorganisation du stationnement, la création de liaisons douces... n'est plus prévu. Pas de calendrier. Ni de détails. « Tout est remis à plat. Le projet urbain est reconsidéré dans son ensemble depuis que la décision de reconstruire la maison d'accueil à son même emplacement a été prise. »

### Un repère atypique

Transférer ce lieu, repère sur une carte pour de nombreux sans abris,

paraissait périlleux. Chaque matin, la Maj accueille qui veut. « C'est un moment important pour créer du contact », note Nicolas Gaye. Et elle accompagne, socialement, 240 personnes à la rue. « Il y a celles qui ont besoin d'un coup de main ponctuel et celles qui ont besoin d'une aide plus pérenne, souvent administrative. »

Cinq travailleurs sociaux à temps partiel sont à l'écoute des SDF, dont un infirmier et un psychologue. La particularité des lieux tient dans son

accueil sans restriction et par des professionnels. « C'est un lieu atypique et plus informel que le centre médico-social, par exemple, où il faut parfois attendre un mois pour obtenir un rendez-vous », fait savoir Nicolas Gaye. « Ici, on accompagne les personnes qui ont du mal à aller chercher de l'aide ailleurs », poursuit le chef de service. Et qu'elles se rassurent, le toit pour les sans-abris restera bien à sa place.

Marion DUBOIS.